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Пребывание Н. А. Булганина и 
Н, С. Хрущева в Кашмире. (1— 2 
стр.).

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ. М. Де
мина. Больше заботы о политической 
учебе молодежи. (2 стр.).

Улучшать работу ДОСААФ. 
(2 стр.).

В честь XX съезда КПСС. * Произ
водительность труда повышена на 
20 процентов. (3 стр.).

Т. Спорыхин. На месяц раньше 
срока. (3 стр.).

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ:

Б. Осанов. За поточно-массовое про
изводство. (3 стр.).

0 поездке Премьер-Министра и 
Министра иностранных дел Дании 
Хансена в Москву. (4 стр.).

Делегация Верховного Совета 
СССР в ГДР. (4 стр.).

Отъезд делегации КНР в ГДР. 
(4 стр.).

Переговоры между КНР и ГДР. 
(4 стр.).

Окончание пятого конгресса об
щества германо-советской дружбы. 
(4 стр.).

Важный участок 
идеологической работы

Э АМЕЧАТЕЛЬНОЙ чертой со-
^  ветских людей является не

утолимая жажда знаний, постоян
ная забота о расширении своего 
политического и культурного кру
гозора. Книга, лекция, интересный 
фильм, содержательный спектакль, 
концерт художественной самодея
тельности — все это привлекает 
самые широкие круги читателей, 
зрителей, слушателей.

Всесторонне удовлетворять эту 
жажду знаний, дать трудящимся 
возможность культурно, разумно и 
с пользой проводить досуг — за
дача культурно-просветительных 
учреждений.

Некоторые клубы нашего города 
накопили богатый опыт работы по 
организации культурного досуга 
трудящихся. В центре их внима
ния стоят вопросы коммунистиче
ского воспитания советских людей, 
пропаганда передового производ
ственного опыта и технических 
знаний.

Заслуживает внимания опыт 
клуба нефтеперерабатывающего 
завода. Его работа строится про
думанно, интересно. Члены прав
ления, работники клуба проявляют 
много инициативы, ищут и нахо
дят новые формы культурно-про
светительной работы, умело ис
пользуют их для организации 
культурного досуга трудящихся.

В этом клубе хорошо поставлена 
лекционная пропаганда, интересно 
и содержательно проводятся тема
тические вечера, много внимания 
уделяется художественной само
деятельности. Каждое мероприя
тие здесь готовят тщательно, с 
любовью, продумывая все до ме
лочей. Поэтому и не удивительно, 
что клуб с одинаковым интересом 
посещают как молодежь, так г 
взрослые люди. Рабочий-новатор, 
пытливо ищущий пути дальнейше
го повышения производительности 
труда, заочник вуза, инженер, до
мохозяйка — все находят здесь 
для себя что-нибудь интересное, 
полезное, получают ответы на ин
тересующие их вопросы, ибо рабо
та этого клуба тем и ценна, чго 
она строится с учетом разносто
ронних запросов трудящихся, про
водится в тесной связи с жизнью.

К сожалению, так работают д а
леко не все клубы. В некоторых 
из них все еще царят скука и од
нообразие в работе. Они стоят да
леко от тех задач и интересов, ко
торыми живет коллектив пред
приятия, плохо помогают партий
ным и профсоюзным организациям 
в борьбе за дальнейший подъем 
производительности труда, за со
вершенствование производства, за 
повышение культурного уровня ра
бочих.

На прошедшей недавно город
ской партийной конференции мно
гие делегаты отмечали, что в куль
турно-массовой и воспитательной 
работе в нашем городе имеются 
серьезные недостатки, ее состоя
ние не" отвечает современным тре
бованиям.

Успех клубной работы во мно
гом зависит от руководства и по- 
пощи со стороны партийных, проф
союзных, комсомольских организа
ций. Там, где эти организации по* 
вседневно, вдумчиво и творчески 
направляют деятельность клуба.

помогают ему, досуг трудящихся 
строится интересно и содержатель
но. Но такую помощь получают 
не все клубы.

Чем, как не полнейшим равно
душием к культурно-просветитель
ной работе со стороны парткома, 
рудничного комитета профсоюза и 
управления Кашпирского рудника 
можно объяснить неудовлетвори
тельную работу клуба кашпирских 
горняков? Этот клуб далеко не от
вечает культурным запросам тру
дящихся рудника, в качестве ди
ректора клуба и руководителей 
кружков там подвизаются пьяни
цы, недостаточно подготовленные 
люди.

Кстати сказать, клубные работ
ники в нашем городе вообще очень 
мало получают помощи. Их вос
питанием, повышением их идейно
политического уровня по-настоя
щему никто не занимается, хотя 
ясно, что без квалифицированных, 
любящих свое дело и инициатив
ных руководителей невозможно на
ладить деятельность клубов.

Недостаточно глубоко вникают 
в содержание клубной работы от
делы агитации и пропаганды рай
комов и горкома КПСС. Их ра
ботники редко бывают в клубах, и 
еще реже проводят с ними се
минары и совещания. Изучением 
опыта клубной работы также ни
кто не занимается. А между тем 
давно бы следовало, например, 
опыт лучших клубов и, в первую 
очередь, клуба нефтеперерабаты
вающего завода, изучить и сделать 
достоянием других культурно-про
светительных учреждений города.

В ряде клубов царит беспоря
док, намеченные мероприятия из- 
за недостаточной организованно
сти и предварительной подготов
ки срываются, и посетители уходят 
разочарованными. В некоторых 
клубах вольготно чувствуют себя 
хулиганы и дебоширы. Зная, что 
их никто не остановит, они безо
бразничают и портят настроение 
людям, пришедшим сюда ра
зумно и с пользой провести 
время. Особенно страдают от 
этого клубы имени Варламова и 
«Красный Октябрь». Комсомоль
цам Сызранского железнодорож
ного узла следует взяться за наве
дение порядка в своих железнодо
рожных клубах, повести решитель
ную борьбу с хулиганами.

Клубы — это важный участок 
идеологической работы. Партий
ные и профсоюзные организации 
обязаны оказывать постоянное вни
мание клубам, повседневно руково
дить их деятельностью, умело на
правлять ее, оказывать помощь, 
чтобы сделать"работу клубов бо
лее содержательной, интересной, 
строить ее в соответствии с требо
ваниями жизннг Регулярно прово
дить лекции на естествепно-науч- 
ные и технические темы,, доклады 
новаторов производства, система
тически вести пропаганду решений 
партии и правительства — боевая 
задача работников клубов.

В тесной связи с жизнью, в ак
тивном участии в решении всена
родных задач дальнейшего подъе
ма промышленности, сельского хо
зяйства, культуры нашей стр ан ы - 
залог успешной работы культурно- 
просветительных учреждений.

15 ШАХТ КУЗБАССА ВЫПОЛНИЛИ ГОДОВОЙ ПЛАН
8 декабря коллектив передовой 

в тресте «Кагановичуголь» шахты 
№ 3 завершил выполнение годово
го плана добычи угля. Это пят
надцатое угольное предприятие в 
Кузбассе, досрочно справившееся 
с программой 1955 года.

Горняки шахты № 3 добились 
самой высокой в бассейне произ
водительности труда рабочих и за 
десять месяцев сберегли от сни
жения себестоимости угля два 
миллиона рублей.

(ТАСС).

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Кашмире
СРИНАГАР, 10 декабря. (ТАСС). 

Сегодня утром Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев в сопровождении 
премьер-министра Кашмира Г. М. 
Бахши посетили в Сринагаре госу
дарственный эмпориум (магазин) 
изделий кашмирских ремесленни
ков, где гостям была показана вы
ставка высокохудожественных вы
шивок, шалей, ковров, изделий

ювелиров, чеканщиков и резчиков 
по дереву.

Садар-и-рийасат (глава Кашми
ра) Юварадж Каран Сингх дал в 
своей резиденции завтрак в честь 
товарищей Булганина и Хрущева. 
На завтраке присутствовали лица, 
сопровождающие Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в их поездке по 
Индии, а с кашмирской стороны—■

министры правительства во главе 
с премьер-министром Г. М. Бахши 
и высшие правительственные чи
новники.

Во время завтрака садар-и-рий- 
асат и Н. А. Булганин обменя
лись речами. Садар-и-рийасат сер
дечно приветствовал гостей от 
имени народа и правительства 
Джамму и Кашмира.

Выступление садар-и-рийасата Ю. К. Сингха
Красоты природы и художест

венное ремесло этого штата Ин
дийского Союза известны во всем 
мире, сказал садар-и-рийасат. 
С того момента, %ак было объявле
но о вашем визите в Индию, мы 
все время надеялись на то, что вы 
приедете в Кашмир. Мы благода
рны вам за то, что вы почтили нас 
вашим визитом, несмотря на все 
неудобства, которые это для вас 
представляло. Этот ваш жест 
высоко оценивается нашим наро
дом. Мы огорчены только тем, что 
в это время года мы не можем вам 
показать Кашмира с его лучшей 
стороны. Я искренне надеюсь, что 
вы сможете как-нибудь приехать 
к нам весной или летом, когда во 
всем своем блеске сияют богатей
шие дары нашей природы.

Ваш визит в Индию, последо
вавший вскоре после историческо
го визита нашего великого Премь
ер-Министра Джавахарлала Неру 
в Россию, имеет огромное нацио
нальное и международное значе
ние. Между двумя нашими страна
ми существует давнишняя тради
ция дружественных добрососед
ских отношений, но до последнего 
времени по историческим причи
нам тесные культурные связи 
между нами не развивались. Те
перь же, когда мы стали суверен
ной, независимой республикой, со
здались узы дружбы, взаимопони
мания между Индией и Советским 
Союзом на основе благородных 
принципов панча-шила. Эта 
дружба является добрым предзна

менованием на пути к установле
нию и поддержанию мира во всем 
мире, на пути к созданию усло
вий, при которых вся энергия 
может быть сосредоточена на по
вышении человеческого благосо
стояния. Мы в Кашмире вместе с 
нашими согражданами в других 
частях Индии приветствуем этот 
исторический процесс.

Разрешите мне еще раз поблаго
дарить вас за то, что вы почтили 
нас вашим присутствием, и выра
зить надежду, что дружба между 
нашими двумя странами будет ра
сти изо дня в день. Джай Хинд! 
(Да здравствует Индия!). (Бурные 
аплодисменты).

* * *

С ответным словом на завтраке 
выступил Н. А. Булганин.

Выступление Н. А. Булганина
Садар-и-рийасат!
Мы сердечно благодарим 

вас за ваш теплый и ра
душный прием, за те слова при
вета, которые вы сказали здесь в 
наш адрес. Мы с удовлетворением 
приняли приглашение посетить 
Кашмир. (Аплодисменты).

Советским людям хорошо извест
на богатая и самобытная культура 
Кашмира, который дал Индии 
многих выдающихся ученых, ис
ториков, писателей, политических 
деятелей и деятелей искусства.

В Советском Союзе высоко це
нят произведения трудолюбивых и 
талантливых кашмирских ремес
ленников. Мы в этом не ошиблись. 
Сегодня при посещении выставки 
изделий местных мастеров мы еще 
раз убедились в том, как высоко 
их мастерство.

Мы думаем, что талантливый и 
трудолюбивый народ Кашмира 
вместе со всеми народами Индии 
добьется новых успехов в эконо
мическом и культурном строитель
стве.

Садар-и-рийасат, вы справедли
во заметили, что сотрудничество

между Советским Союзом и Индией 
стало особенно плодотворно разви
ваться в последнее время на базе 
известных пяти принципов пан- 
ча-шила. Эти принципы не толь
ко обеспечивают мирное сосущест
вование и сотрудничество между 
нашими странами, но они служат 
общему делу укрепления мира и 
безопасности народов.

Советский Союз неуклонно до
бивается смягчения международ
ной напряженности, укрепления 
доверия во взаимоотношениях го
сударств с тем, чтобы полностью 
урегулировать и решить междуна
родные проблемы путем перегово
ров. Мы уверены, что подлинная 
разрядка напряженности в между
народных отношениях наступит 
после установления всеобщего 
взаимного доверия, выражающего
ся в отказе от политики создания 
военных блоков, в прекращении 
еонки вооружений, в постепенном 
сокращении вооруженных сил и 
вооружений, в полном запрещении 
применения и производства атом
ного и водородного оружия.

Мы весьма удовлетворены тем,

что по многим этим проблемам Ин
дия имеет сходную с нами точку 
зрения.

Разрешите пожелать вам, ва
шему народу и всему населению 
Кашмира новых еще больших ус
пехов.

Теплый и сердечный прием, 
оказанный нам, является свиде
тельством дружественных чувств 
вашего народа к Советскому Союзу.

Да здравствует дружба народов 
Индии и Советского Союза! (Апло
дисменты).

Да здравствует мир во всем ми
ре! (Аплодисменты).

* * *

После завтрака у садар-и-рий
асата премьер-министр штата 
Г. М. Бахши устроил прием в 
че.сть гостей в саду правительст
венного дворца Сринагара. На 
приеме присутствовали дочь Пре
мьер-Министра Неру Индира Ган
ди, а также садар-и-рийасат Юва- 
раджи Каран Сингх. В присутст
вии нескольких сот граждан сто
лицы Кашмира премьер-министр 
обратился с приветствием к това
рищам Булганину и Хрущеву.

Выступление премьер-министра Кашмира Г. М. Бахши
Ваши Превосходительства, с 

чувством глубокого удовлетворе
ния от всего сердца я приветст
вую вас от лица народа Джамму н 
Кашмира. Мы благодарны вам за 
согласие посетить этп места, не
смотря на то, что, как мы полага
ем, это было для вас в известной 
степени обременительно. Разреши
те мне заверить вас, что это ваше 
согласие воспринято нами как вы
ражение теплого сердечного отно
шения и что память о вашем при
езде сохранится как дорогое, при
ятное воспоминание в душе каш
мирского народа.

В течение веков Кашмир госте
приимно встречал людей со всего 
мира, посещающих эту прекрас
ную долину. Было время, когда 
мы поддерживали через Памир

оживленные отношения со многи
ми частями Средней Азии. Тог
да существовал торговый, куль
турный обмен, наложивший от
печаток на нашу жизнь и 
культуру. Приветствуя вас сегод
ня, мы пользуемся случаем для 
того, чтобы подчеркнуть наши ве
ковые культурные и торговые 
связи с народами вашей страны.

Мы счастливы тем, что, невиди
мому, впервые в истории нас посе
тили столь выдающиеся гости из 
соседнего с нами великого Союза 
Советских Социалистических Рес
публик. Это —  памятное событие 
нашего времени, знаменующее са
бой ширящиеся отношения друж
бы и доброй воли, которые наро,з 
стремится установить со всеми ча
стями мира и со всеми народами...

Преследуя идеал мира и прогрес
са, Индия протянула руку дружбы 
и союза всем народам мира. Дви
жимый искренним желанием осла
бить международную напряжен
ность, наш лидер и Премьер-Ми
нистр Джавахарлал Неру посвятил 
все свои силы и все ресурсы стра
ны тому, чтобы воздействовать на 
международное положение в том 
смысле, чтобы отдалить войну и 
насилие я  приблизить безопас
ность, мир и сотрудничество. Мы 
с удовлетворением констатпруем, 
что все миролюбивые народы ми
ра, независимо от цвета кожи и от 
вероисповедания, объединены в 
достижении этой исторической за
дачи.

(Окончание на 2-й стр.).



2. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 13 декабря 1955 г., № 246.

Комсомольская жизнь

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ 
О ПОЛИТИЧЕСКОЙ УЧЕБЕ 

МОЛОДЕЖИ

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Индии.
Нангал. Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев и сопровождающие их ли

ца посетили одну из крупнейших строек Индии Бхакра-Нангал.
НА СНИМКЕ: Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев во время исполне

ния государственных гимнов Советского Союза и Индии.
Фото В. Егорова. (Фотохроника ТАСС).

-Ж Ж-

Пребывание Н. Д. Булганина 
и Н. 0. Хрущева в Кашмире

Выступление премьер-министра Кашмира 
Г. М. Бахши

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Сохранение мира особенно важ
но для народа Кашмира, поскольку 
он испытал на себе страдания и 
лишения, вызванные военным 
конфликтом. В то время, когда 
война повсюду уже была законче
на, наш народ был вовлечен в 
борьбу, которая оставила горький 
след в памяти нашего поколения.
Поэтому вполне понятно мощное 
стремление нашего народа к миру 
и свободе, и мы приветствуем доб
рую волю всех сторонников свобо
ды, мира и прогресса.

Визит Ваших Превосходительств 
в нашу стражу 'свидетельствует о 
растущем понимании и доброй 
воле великого Советского Союза в 
отношении Индии. Теплота и сер
дечность, с которой наш народ 
повсюду встречал вас во время 
вашего визита в Индию, — свиде
тельство чувств, которые испы
тывают индийцы в -отношении 
вашей ¡страны. Мы стоим на поро
ге великих социальных и эконо
мических изменений, и сотрудни
чество и помощь всех наших 
доброжелателей, искренно заинте
ресованных в прогрессе и свободе, 
будут содействовать дальнейшему 
развитию добрососедских отноше
ний между двумя нашими стра
нами.

Прибытие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
в Дели

ДЕЛИ, И  декабря. (ТАСС). Се- 
годня в полдень Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булга-

Тесные узы, которые связыва
ют СССР и Индию на основе вели 
ких пяти принципов мирного со
существования, вселяют в-наш на 
род уверенность в том, что опас
ность войны будет устранена и 
что зоны, в которых возможен 
конфликт, будут постепенно усту
пать место, зонам соглашения и 
дружбы.

Пусть дружба наших народов 
проложит путь к установлению 
более мирных и счастливых отно
шений во всем мире! (Аплодисмен
ты).

★ * *
С ответной речью выступил 

товарищ II. С. Хрущев, встречен 
ный горячими аплодисментами 
присутствующих.

★ ★ ★
Вечером товарищи Хрущев 

Булганин, сопровождаемые премь
ер-министром Г. М. Бахши, при
сутствовали на музыкальном 
представлении «Бамбур и яанбар- 
зал» («Шмель и нарцисс»), соз
данном по мотивам песенного 
фольклора и поэзии Кашмира ком
позитором и постановщиком Д. 
Натх Надимом. Музыка этого 
спектакля была специально напи
сана и его постановка приурочена 
к приезду товарищей Булганина 
и Хрущева в Кашмир.

Улучшать работу ДОСААФ

нин и Член Президиума Верховно 
го Совета СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие их лица возвра
тились из Кашмира в Дели. На 
аэродроме их встречали военный 
секретарь президента Республики 
Индии Ядунатх Сингх, замести
тель министра иностранных дел

А. А. Чанда и ответственные соъ- 
рудники министерства иностран
ных дел Индии, посол С^СР в Ин
дии М. А. Меньшиков, сотрудники 
советского посольства и другие 
официальные лица, представители 
индийской и иностранной печати.

С аэродрома Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев проследовали во 
дворец президента, где находится 
их резиденция.

Выступление советских артистов 
в Кашмире

ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). 
Группа советских артистов, нахо
дящаяся в Индии, приезжала на 
днях по приглашению правитель
ства Кашмира в город Сринагар. 
9 декабря советские артисты дали 
в Сринагаре концерт, прошедший 
с большим успехом. От имени 
правительства штата советским 
артистам были преподнесены па
мятные подарки.

На концерте присутствовали 
находившиеся в это время в 
Сринагаре Н. А. Булганин и Н. С. 
Хрущев.

Вчера советские артисты вы
ступили на концерте, устроенном

делииским отделением индо-совет- 
ского культурного общества в за
ле национальной физической лабо
ратории в Дели. На концерте при
сутствовали видные общественные 
деятели индийской столицы, чле
ны индо-советского культурного 
общества, главы и сотрудники не
которых иностранных дипломати
ческих представительств, индий
ские журналисты. Советских ар
тистов приветствовал член прав
ления делийского отделения обще
ства профессор делийского уни 
верситета Чиной. Советским арти
стам были преподнесены гирлян
ды из живых цветов.

Прошло больше двух месяцев 
с тех пор, как начались занятия 
в сети комсомольского политиче
ского просвещения. Многие ком
сомольцы комбайнового завода за
нимаются в кружках, повышают 
свои политические знания.

Интересно проходят занятия в 
кружке, которым руководит про
пагандист тов. Блохина. Она 
имеет необходимый опыт, тща
тельно готовится к каждому за
нятию. Будучи требовательной к 
себе, тов. Блохина приучила к 
дисциплинированности и акку
ратности слушателей кружка.

В кружке изучается жизнь и 
деятельность вождя Коммунисти
ческой партии и основателя Со
ветского государства Владимира 
Ильича Ленина. На занятиях, 
кроме краткой биографии, широко 
используются дополнительные ма
териалы, а также воспоминания 
о посещении музеев и мест, где 
жил и работал Владимир Ильич.

Пропагандист тов. Блохина 
знает работу каждого слушателя. 
Это позволяет ей вести свои бе
седы более предметно, увязывать 
политическую учебу слушателей 
с их практической работой и за
дачами, стоящими перед ними. 
Не случайно вместе с полити
ческим ростом, у слушателей 
кружка растут и показатели в со
циалистическом соревновании. 
Фрезеровщица Вера Сидорова, ре
вольверщицы Нина Ионова, Та
мара Матвеева и другие перевы
полняют установленные нормы в 
полтора —  два раза. Как лучший 
сверловщице, комсомолке Вален
тине Рассабиной за успехи, до
стигнутые в социалистическом 
соревновании в честь предстоя
щего XX съезда партии, вручен 
переходящий красный вымпел.

Неплохо работает комсомоль
ский кружок, которым руководит 
тов. Бойко. На занятиях активно 
участвуют комсомольцы т.т. Козь- 
мюк, Жукова и другие.

Однако в сети комсомольского 
политического просвещения на 
заводе имеется много недостатков. 
Среди слушателей встречаются 
такие комсомольцы, которые про
пускают занятия. Нет должной 
организованности на занятиях, в 
некоторых кружках допускаются 
срывы занятий. Много на заводе 
юношей и девушек, которые 
нигде не учатся.

Все это результат того, что за
водской комитет ВЛКСМ, некото
рые секретари цеховых комсо
мольских организаций слабо кон
тролируют политическую учебу 
молодежи, целиком возложив это 
на пропагандистов. Так, напри
мер, поступают - секретари комсо
мольских организаций инстру
ментального и механического це
хов т/г. Лежанкин и Батраков.

Чтобы добиться лучших резуль
татов в политической учебе мо
лодежи, заводскому комитету, 
секретарям цеховых комсомоль
ских организаций необходимо до
биваться обеспечения высокого 
идейного уровня занятий в круж
ках и посещения их каждым слу
шателем.

М. Демина,
заведующая библиотекой 

парткома комбайнового завода.

Состоялась вторая городская 
конференция ДОСААФ.

Подводя итоги за отчетный пе
риод, как докладчик — председа
тель городского комитета 
ДОСААФ тов. Быков, так и вы
ступавшие в прениях отмечали 
некоторое улучшение массовой 
военно - спортивной работы. За 
отчетный период в городе создано
14 новых первичных организа
ций.

Вместе с тем делегаты конфе
ренции указывали на то, что в ра
боте городского и районных коми
тетов ДОСААФ еще много недо
статков. Если в некоторых органи
зациях военно-спортивная работа 
построена сравнительно неплохо, 
то на ряде промышленных пред
приятий города она находится в 
запущенном состоянии, Это пока
зали отчетно-выборные собрания, 
проведенные в первичных органи
зациях. В 18 первичных организа
циях работа признана неудовле
творительной, в том числе на ре
монтно-механическом заводе объе
динения «Куйбышевнефть», шахте 
№ 5/6 Кашпирского сланцевого 
рудника, в вагонном депо станции 
Батраки и других.

Городской комитет ДОСААФ 
стремился улучшить работу пер
вичных организаций, но зачастую 
это дело сводилось лишь к очеред
ному заслушиванию отчетов и вы
несению решений, за которыми не 
следовало организаторской рабо
ты непосредственно на местах.

Городской комитет ДОСААФ 
был слабо связан с первичными 
организациями, не совершенство
вал методы своей работы. Это ве
ло к отрыву некоторых членов 
городского комитета (Власова, 
Тимохина) от масс. Поручения, ко
торые им давались, они выполняли 
плохо.

Оргкомитеты во всех трех рай
онах города слабо вел# работу по 
укреплению первичных организа
ций и развертыванию военно-спор
тивной работы, многие члены ко
митетов только числились на бу
маге.

Делегаты конференции отмеча
ли, что многих недостатков в ра
боте организаций ДОСААФ могло 
бы не быть, если бы партийные, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации больше проявляли тре
воги о состоянии военно-спортив
ной работы среди трудящихся, 
повседневно помогали органи
зациям добровольного общества. 
Совершенно плохо руководят 
партбюро первичными организа
циями ДОСААФ в строительных 
трестах, на станции Батраки и 
Кашпирском руднике.

Делегат конференции, председа
тель первичной организации 
ДОСААФ нефтяного техникума 
тов. Репин говорил, что учащиеся 
техникума хотят заниматься пара
шютным спортом, но практические 
занятия не проводятся потому, что 
в городе нет парашютной вышки 
Во многом мог бы помочь област

ной аэроклуб, но он для сызранцев 
недосягаем. Плох и стрелковый 
тир в городе.

Областной комитет ДОСААФ 
был слабо связан с городским ко
митетом, не способствовал улуч
шению его работы. Надо реши
тельно улучшить руководство и 
организационную работу на ме
стах.

Председатель городского коми
тета по физкультуре и спорту 
тов. Ломакин критиковал город
ской комитет ДОСААФ, его пред
седателя тов. Быкова за пренеб
режение к такому виду спорта, 
как мотоциклетный. В городе мно
го любителей этого вида спорта, 
но систематической, квалифици
рованной помощи они не полу
чают.

Недооценивает этот вид спор
та и областной комитет ДОСААФ. 
В этом году состоялась област
ная эстафета мотоциклистов. Ме
роприятие — важное и интересное. 
Оно должно было проводиться 
под знаком пропаганды мотоцик
летного спорта среди трудящихся 
области. Однако на финише от 
мотоциклистов никто из област
ного комитета даже не принял 
рапорта, а грамоты отличившим-

> ся вручались при закрытых две
рях.

Городскому и областному коми
тетам ДОСААФ необходимо боль
ше проявлять заботы о развитии 
мотоспорта, чаще проводить мас
совые соревнования.

Делегат конференции от пер
вичной организации гидротурбин
ного завода тов. Дмитриев отме
тил, что первичные организации 
имеют ряд упущений в своей во
енно-массовой и спортивной рабо
те и лишь потому, что городской 
комитет ДОСААФ плохо учил 
свой актив, не опирался на него, 
а в некоторых организациях вооб
ще его не имел. Все содержание 
работы любой первичной органи
зации в городском комитете из
меряют сбором членских взносов, 
вовлечением новых членов в ря
ды ДОСААФ. Этим заниматься, 
конечно, необходимо. Однако 
главное — массовая военно-спор
тивная работа, кружки, соревно
вания. О них-то в городском ко
митете, а следовательно, глядя на 
него и в первичных организациях, 
непростительно забывают. Город
ской комитет ДОСААФ, его пред
седатель тов. Быков не проверя
ли работу первичных организа
ций, не вели борьбы за выполне
ние решений. Председатель орг
комитета Октябрьского района 
тов. Метлин работал плохо. Го
родскому комитету ДОСААФ об 
этом было известно, но никаких 
мер к нему принято не было.

В прениях также выступили де
легаты т.т. Власов, Воробьев, 
Крючков, Матвеев и секретарь 
горкома КПСС тов. Афремова.

Конференция приняла соответ
ствующее постановление и избра
ла новый состав городского ко
митета ДОСААФ.

ОБМЕН ОПЫТОМ 
ПО РУКОВОДСТВУ 
ПРОФСОЮЗАМИ

Промышленный райком КПСС 
провел очередной семинар секре
тарей партийных организаций. На 
семинаре был обсужден вопрос о 
партийном руководстве профсою
зами. Участники семинара, в част
ности секретарь парторганизации 
товаро-трангпортной конторы тов. 
Кожаев, поделились опытом пар
тийного руководства профсоюзны
ми организациями.

Казахская ССР. Карагандинские геологи разведали огромные запа
сы угля. В пятой пятилетке детально изучен новый Чурубай-Нурин- 
ский угольный район, расположенный к западу от Караганды. В этом 
году здесь дала первый уголь шахта № 6—7. Сейчас строится еще 
пять шахт. Часть из них заложена на пластах так называемой Долин- 
ской свиты углей, обнаруженной геологами всего десять лет назад. Это 
очень ценное для металлургической промышленности Казахстана и 
Урала месторождение коксующегося угля.

Коллектив новой шахты № 6—7 успешно борется за освоение про
ектной мощности. Промышленным предприятиям уж е отправлено 
сверх плана несколько эшелонов топлива.

НА СНИМКЕ: общий вид новой шахты № 6—7 в Чурубай-Нуре.
Фото Н. Степанова. (Фотохроника ТАСС).
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В честь X X  съезда КПСС
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА 

ПОВЫШЕНА НА 20 ПРОЦЕНТОВ

ПИСЬМА, в редакцию

Рабочие вагонного участка ст. 
Сызрань 1-я успешно борются за 

^претворение в жизнь решений 
шольского Пленума ЦК КПСС.

' Они неустанно изыскивают и на
ходят пути дальнейшего повыше
ния производительности труда и 
улучшения качества продукции.

Творчески относится к труду 
токарь - бандажник Константин 
Петрович Старов. В прошлом году 
новатор ежедневно обрабатывал 
шесть колесных пар к железнодо
рожным вагонам и неизменно сда
вал продукцию только хорошего и 
отличного качества. ЦК профсою
за и Министерство путей сообще
ния присвоили ему звание «Луч
ший токарь сети дорог Советского 

* Союза».
—  Почетное звание, —  гово

рит тов Старов, —  обязывало ме
ня ко многому. Внимательно озна
комившись с решениями июль
ского Пленума ЦК КПСС, я кри
тически пересмотрел все то, что 
мною делается и пришел к выво

ду, что производительность труда 
можно еще больше поднять.

Раньше самым трудоемким де
лом была черновая обработка ко
лесных пар. Обдирка их произво
дилась при помощи двух резцов. Я 
пытался шыполнить эту же опера
цию одновременно четырьмя рез
цами, но получалось неважно. 
Постепенно преодолевал трудно
сти, и вот теперь результаты на
лицо —  производительность тру
да повышена мною на двадцать 
процентов.

Ныне, в дни трудовой вахты в 
честь IX  съезда КПСС, Констан
тин Петрович Старов обрабатыва
ет каждый день по семь колесных 
пар, перевыполняя почти в два с 
половиной раза норму выработки.

НА СНИМКЕ: токарь-бандаж- 
ник К. П. Старов за обработкой 
колесных пар.

Текст и фото Н. Максимова.

НА МЕСЯЦ РАНЬШЕ СРОКА
Коллектив Сызранской ТЭЦ, 

соревнуясь в честь предстоящего 
XX съезда Коммунистической пар
тии, претворяя в жизнь решения 
польского Пленума ЦК КПСС, до
бился досрочного выполнения го
сударственного плана 1955 года. 
К декабрю годовое задание по вы
работке электроэнергии было за
вершено на 100,3 процента, по 
©тпуску тепловой энергии —  на 
120 процентов. За пятилетку кол
лектив ТЭЦ сэкономил столько 
топлива, которого хватит для ра

боты станции в течение месяца.
На ТЭЦ выросло много передо

виков производства, которые ра
ботают без аварий и брака. Среди 
них старший кочегар тов. Проло
мов, который в течение 83 меся
цев работает без аварий и брака, 
кочегар тов. Мацера —  40 меся
цев, золыцик тов. Кузнецов —  39 
месяцев, старший машинист тов. 
Стенькин —  86 месяцев и другие.

Т. Спорыхин,
начальник планового отдела 

Сызранской ТЭЦ.

КЛУБ ДОЛЖЕН БЫТЬ МЕСТОМ 
КУЛЬТУРНО - МАССОВОЙ РАБОТЫ

Кто наведет порядок?
Недавно мы с женой решили 

сходить в клуб имени Варламова 
посмотреть кинокартину «К но
вому берегу». Подходим к кассе, 
а там невероятная давка. Нали
чие двух дежурных милиционеров 
нисколько не способствовало на
ведению порядка.

Наконец, билеты приобретены, 
ждем начала сеанса в перепол
ненном фойе. Наступает полови
на десятого, и, наконец, откры
вается дверь —  начинают впу
скать публику в зрительный зал.

Следует здесь заметить, что 
клуб имеет хорошее фойе с от
дельным, изолированным от дру
гих помещений ходом, где можно 
было бы поставить контролера, 
который не спеша проверял бы 
билеты у входящих в фойе, как 
это делается обычно в кинотеат
рах. Но администрация клуба 
предпочитает проверять билеты 
при входе в зрительный зал, в ре
зультате чего давка- здесь во мно
го раз превосходит давку у кас
сы, и попытки дежурных мили
ционеров навести порядок, конеч
но, ни к чему не приводят. Это 
объясняется тем, что админист
рация клуба в погоне за выпол
нением финансового плана прода
ет билеты без ограничений —  
сперва с обозначением мест, а 
потом и без оного.

Сеанс вместо девяти часов на
чался около 10.

Почему исполком Промышлен
ного райсовета не поинтере
суется положением дел в этом 
клубе и не наведет в нем порядка?

К. Кураннов,

Дело пущено на самотек
У нас, на Кашпирруднике, где 

проживает не одна тысяча людей, 
клуб является почти единствен
ным культурным очагом. Поэтому 
вполне понятно, с каким жела
нием жители поселка посещают 
его.

Но работа клуба далеко не удов
летворяет запросов трудящихся. 
Лекции здесь проводятся редко, 
тематика их узка. Очень мало чи
тается лекций на технические те
мы. Плохо поставлена и кружко
вая работа в клубе. Художествен
ная самодеятельность влачит 
жалкое существование, в течение 
года горняки не видели ни одной 
постановки.

Нельзя сказать, что у нас на 
руднике нет талантливых людей: 
есть и певцы, и музыканты, и 
танцоры, и самодеятельные арти
сты. Все дело в том, что этих лю
дей никто не организует1, что 
работой клуба серьезно не интере
суются ни партийная, ни проф
союзная организации, ни коми
тет комсомола. Она пущена на 
самотек.

Об этом говорят хотя бы такие 
факты. Несколько раз при клубе 
создавался духовой оркестр. Одна
ко никогда он как следует не ра
ботал. На руднике есть музыкан
ты-любители т.т. Мосунов, Ивани- 
чев, Щеиалов, Кичигин, Донских. 
Крючков, Абдулин и другие това
рищи, увлекающиеся музыкой. 
Есть и руководитель кружка тов. 
Бурханов, который, почувствовав 
нетребовательность со стороны ди
ректора клуба и общественности, 
забросил работу с кружком, ув

лекся пьянкой. Директор же 
клуба тов. Тюленев не только не 
принял никаких мер, но и сам 
нередко выпивает вместе с Бур
хановым.

Та же участь постигла и кру
жок кройки и шитъя. Более пяти
десяти молодых женщин посе
щали его занятия, но, в резуль
тате недооценки работы кружка 
со стороны правления клуба, он 
прекратил свое существование.

В прошлом году в клубе была 
оборудована физкультурная ком
ната, в которой молодежь занима
лась различными видами спорта. 
Сейчас же эта комната превраще
на в^клад.

В поселке строится Дворец 
культуры. Скоро он будет сда
ваться в эксплуатацию. Неужели 
же и в нем будет также скучно и 
неинтересно?

Парткому рудника (секретарь 
тов. Гутник), рудничному комите
ту профсоюза (председатель тов. 
Яров), комитету комсомола (секре
тарь тов. Тюрин) и управлению 
рудника (управляющий тов. Жу
ков) следует серьезно взяться за 
улучшение работы клуба, за по
вышение уровня культурно-мае- 
совой работы на руднике. И эту 
работу нужно вести не вообще, а в 
тесной связи с жизнью, с прак
тикой социалистического строи
тельства, с задачами, которые ре- 
шают шахтеры рудника.

А. Счисляев,
заведующий библиотекой 

парткома,
Ф. Ржанов

участник самодеятельности.

Нужны организованность и хозяйский глаз
При перевалочной базе. ст. 

Батраки существует рабочий 
клуб. В моем понятии клуб— это 
центр культурно-маосоной рабо
ты. Рабочие в вечерние часы идут 
туда посмотреть кинокартину, по
слушать хорошую лекцию или 
концерт художественной самодея
тельности.

Совсем обратное этому пред
ставляет клуб базы. Приведу та
кой пример.

4 ноября мы с мужем при

шли в клуб на торжественное соб
рание, посвященное 38-й годов
щине Октябрьской социалистиче
ской революции. И что же мы 
там увидели? Беспорядок, бесхо
зяйственность, неорганизован- 
носА.

По окончании доклада директо
ра базы тов. Морозова нам при
шлось просидеть с лишним два 
часа в ожидании кинокартины 
(которую, кстати, должны были 
привезти еще до начала собрания).

Чтобы хоть чем-то занять лю
дей, завели патефон с усилителем, 
пустив его, как говорится, «на 
всю мощь». В зале все время вер
телись дети в возрасте от 5 д§ 
12 лет, бегали, прыгали через 
стулья и барьеры, свистали.

Надеюсь, что партийная и 
профсоюзная организации наве
дут порядок в клубе.

Веселова,
домохозяйка.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМ Ы

За поточно-массовое производство
Июльский Пленум ЦК КПСС 

обязал машиностроителей резко 
повысить темпы технического со
вершенствования производства на 
базе комплексной механизации 
производственных процессов, 
внедрения новейшей техники и 
прогрессивной технологии, улуч
шения врганизации труда. Осо
бенно большое внимание Пленум 
уделил развитию поточно - массо
вого производства, являющегося 
важнейшим условием увеличения 
выпуска продукции. **

При организации поточно-мас
сового производства оборудование 
располагается более компактно и 
поэтому приходящаяся на едини
цу оборудования площадь меньше, 
чем при других формах организа
ции производства. Деталь в по
точной линии передается со стан
ка на станок по рольгангам, 
склизам или различным конвейе
рам. Таким образом отпадает необ
ходимость в площадях для хране
ния больших заделов деталей, со
кращаются пути межоперацион- 
ной транспортировки деталей. 
При поточно-массовом производст
ве сокращается длительность про

изводственного цикла.

Постоянство, непрерывность 
технологического процесса в по
точно-массовом производстве соз
дают условия для стабилизации и 
улучшения качества продукции. 
Закрепление оборудования для оп
ределенных операций позволяет 
избирать наиболее подходящий 
тип оборудования и оснащать его 
таким инструментом, при котором 
повышается точность обработки 
изделия.

Как при существующем обору
довании можно добиться увеличе
ния производительности труда и 
снижения себестоимости продук
ции показывает пример перег&да 
обработки противорежущих пла
стин и ступиц колес на нашем 
заводе. До организации такой 
линии постоянный недостаток в 
противорежущих пластинах сдер
живал выпуск силосоуборочных 
комбайнов. Теперь же выпуск 
пластин резко возрос, участок 
стал работать ритмично и беспе
ребойно 'обеспечивает сборку. То 
же можно сказать и об изготов
лении ступиц колес.

Какие же перспективы имеет 
развитие поточных детодов про
изводства на Сызранском комбай

новом заводе? Заводу предстоит в 
будущем, 1956 году, перейти к 
массовому производству хедеров 
силосоуборочного комбайна 
СК-2,6. При этом резко умень
шится номенклатура деталей и 
увеличится программа выпуска, 
что создаст предпосылки для пе
рехода на поточно-массовое про
изводство.

Вся механическая обработка 
деталей будет переведена на 
групповые потоки (изготовление 
других деталей организуется 
по принципу замкнутых техноло
гических участков). Сейчас в от
делах заводоуправления разраба
тывается более совершенный, 
по сравнению с существующим, 
технологический процесс и под
бирается необходимая оснастка. 
Одновременно ведутся подготови
тельные работы по перепланиров
ке механического цеха.

Осуществление этих мероприя
тий позволит нам при наличном 
оборудовании, при тех же произ
водственных площадях, с тем же 
составом рабочих, без капиталь
ных затрат увеличить производст
венную мощность механического 
цеха на 25— 30 процентов.

Подобная лее реорганизация наг- 
мечается и в других цехах.

Однако все эти организацион
ные мероприятия еще не обеспе

чивают нам возможности полного 
перехода на поток. В связи с этим 
значительный интерес вызывает 
начинание группы работников 
Ярославского автомобильного за
вода. Решив перенести методы ор
ганизации поточного процесса в 
серийное производство, здесь при
шли к идее так называемого груп
пового потока.

Что же такое групповой поток? 
Это сосредоточение операций об
работки группы деталей на одной 
поточной линии станков без пере
наладки оборудования. Причем, 
каждая операция над каждой из 
деталей, входящих в эту группу, 
должна производиться (одновре
менно или последовательно) на од
ном станке и в одном приспособ
лении. Решение этой задачи тре
бует создания специальной весь
ма сложной оснастки и инстру
мента, а в ряде случаев и модер
низации оборудования.

Форма организации производст
ва по принципу групповых пото
ков открывает дополнительные 
резервы для дальнейшего роста 
производительности труда.

При обсуждении проекта нового 
пятилетнего плана, коллектив 
комбайнового завода наметил ряд 
мероприятий, обеспечивающих 
выполнение повышенного плана 
выпуска хедеров силосоуборочных

комбайнов за счет механизации 
основных и вспомогательных про
изводственных процессов. Наме
чено не только произвести пере
планировку механического цеха 
с учетом организации поточных 
линий и групповых потоков об
работки деталей, но и механизи
ровать транспортировку деталей, 
организовать конвейер на сборке 
хедеров и т. д.

Поточно-массовая организация 
производственного процесса за
ключает в себе неограниченные 
возможности дальнейшего совер
шенствования. Следующим шагом 
на пути развития поточной линии 
является автоматическая поточ
ная линия.

На комбайновом заводе уже 
действует такая автоматическая 
линия на изготовлении гаек. Про
изводительность этой линии 15,5 
миллиона гаек в год (около 80 га
ек в минуту). Ее обслуживают 
всего четыре человека. Только по 
одному этому можно судить, ка
кие богатейшие перспективы от
крывают перед машиностроите
лями внедрение группового пото
ка, автоматизация процессов про
изводства в увеличении выпуска 
необходимой стране техники.

Б. Осанов,
главный технолог 

комбайнового завода^
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О ПОЕЗДКЕ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА И МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ 
ДЕЛ ДАНИИ ХАНСЕНА В МОСКВУ

Как стало, известно, Советское 
Правительство официально приг
ласило премьер-министра и мини
стра иностранных дел Дании X. К.

Хансена посетить Советский Союз. 
Премьер-Министр Хансен принял 
Это приглашение. Поездка наме
чается в марте 1956 года.

ДЕЛЕГАЦИЯ ВЕРХОВНОГО
БЕРЛИН,^11 декабря. (ТАСС). 

Гостящая в Германской Демокра
тической Республики делегация 
Верховного Совета СССР во главе 
с Н. С. Патоличевым посетила 
вчера в Берлине выставку, посвя
щенную жизни и деятельности

СОВЕТА СССР В ГДР
Карла Маркса, а также музей не
мецкой истории.

Советскую делегацию сопровож
дал заместитель Председателя 
Президиума Народной палаты 
ГДР Э. Гольденбаум.

ОТЪЕЗД ДЕЛЕГАЦИИ КНР В ГДР
ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). ской_Народной Республики Чжу 

Как сообщает агентство Синьхуа
вчера из Пекина в ГДР выехала 
китайская делегация во главе с 
заместителем Председателя Китай-

Дэ. Делегация примет участие в 
празднествах по случаю 80-летия 
президента Германской Демокра
тической Республики Вильгельма 
Пика.

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ КНР И ГДР
ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). 

Как передает агентство Синьхуа, 
здесь начались переговоры между 
заместителем министра иностран
ных дел КНР Чжан-Вэнь-тянем и

министром иностранных дел ГДР 
Лотаром Больцем.

В переговорах участвуют ответ
ственные сотрудники государствен
ных учреждений КНР и члены 
правительственной делегации ГДР.

Англия. Уличный художник в 
Лондоне.

Фотохроника ТАСС.

Читатели о книгах

Роман Казимежа Брандыса

Ж“

ОКОНЧАНИЕ ПЯТОГО КОНГРЕССА ОБЩЕСТВА 
ГЕРМАНО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

БЕРЛИН, 11 декабря. (ТАСС). 
Вчера в Берлине закончил работу 
пятый конгресс Общества германо- 
советской дружбы. Многочислен
ные выступления в прениях по от
четному докладу Ф. Эберта пока
зали, что дружба между немецким 
и советским народам стала кров
ным делом трудящихся Герман
ской Демократической Республи
ки и всех миролюбивых немцев.

После заключительного слова 
Ф. Эберта делегации конгресса из
брали руководящие органы. Пред

седателем Общества единодушно 
был избран обер-бургомистр Боль
шого Берлина Ф. Эберт.

Под бурные аплодисменты деле
гации приняли приветствие Прези
денту Германской Демократиче
ской Республики, почетному пред
седателю Общества германо-совет
ской дружбы В. Пику.

Конгресс принял манифест ко 
всему немецкому народу, в кото
ром призывает его неустанно кре
пить дружбу между немецким и 
советским народами.

СООБЩЕНИЕ ВЕДОМСТВА ПЕЧАТИ ПРИ ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРЕ ГДР

БЕРЛИН, 9. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение ведомст
ва печати при премьер-министре 
ГДР, в котором говорится, что с 1 
декабря 1955 года немецкая погра
ничная полиция несет полную от
ветственность за охрану и конт
роль государственных границ Гер
манской Демократической Респуб
лики и внешнего обвода Большого 
Берлина после того, как она пере
няла эти функции, которые до это
го осуществляли войска Советской 
Армии.

Перенятие немецкой погранич
ной полицией этих функций, гово
рится в сообщении, последовало в 
соответствии с договором об отно
шениях между Германской Демо
кратической Республикой и Со
ветским Союзом, вступившим в си
лу 6 октября 1955 года, и соглаше
нием об охране и контроле границ 
ГДР.

Охрана секторных границ в 
Большом Берлине осуществляется 
немецкой народной полицией.

Несение слубжы на государст
венных границах ГДР, включая и 
секторные границы в Берлине, бу
дет осуществляться на основе кон
ституционных положений и зако
нов ГДР, а также с учетом особых 
положений соглашения о контроле 
за передвижением транспорта, во
енного персонала и имущества гар
низонов Франции, Англии и США, 
расквартированных в Западном 
Берлине.

Органам немецкой пограничной 
полиции дано указание обращать
ся на установленных контрольно
пропускных пунктах вежливо и 
корректно с лицами, передвигаю
щимися через границу. Они, кроме 
того, имеют указание энергично и 
решительно пресекать любое нару
шение суверенитета и законов 
ГДР.

ПРОТЕСТ ДЕЛЕГАЦИИ БОЕВЫХ ОТРЯДОВ ПАТЕТ-ЛАО
ПЕКИН, 10. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа, ссылаясь на сообщение 
Вьетнамского информационного 
агентства, передает, что делегация 
боевых отрядов Патет-Лао во 
Вьен-Тьяне направила на имя 
международной комиссии для Лао
са письмо, в котором заявила про
тест против новых провокаций 
королевской лаотянской армии.

В письме сообщается, что в этом 
месяце атаки против боевых отря
дов Патет-Лао были предприняты 
близ На-Нонга и Па-Ка в. провин
ции Сам-Неа. Это, говорится в

письме, свидетельствует о том, что 
королевское лаотянское правитель
ство отказалось урегулировать по
литические проблемы путем пере
говоров и сознательно прибегло к 
военным атакам в еще более ши
роком масштабе.

В письме содержится просьба 
принять эффективные меры с це
лью заставить королевское прави
тельство прекратить вооруженные 
атаки и вывести войска, которые 
ино незаконно послало в зоны пе
регруппировки боевых отрядов Па
тет-Лао.

СФОРМИРОВАНИЕ НОВОГО
ЛОНДОН, 10. (ТАСС). Аднан 

Мендерес сформировал новый ка
бинет, положив конец правитель
ственному кризису, продолжавше
муся 11 дней. По сообщению

ПРАВИТЕЛЬСТВА В ТУРЦИИ
агентства Рейтер, в послании пре
зидента Баяра парламенту объяв
лен состав нового кабинета; пред
седателем совета министров и ми
нистром обороны назначен Аднан 
Мендерес.

США И БАГДАДСКИЙ ВОЕННЫЙ ПАКТ
ТЕГЕРАН, 10. (ТАСС). Как со

общает журнал «Техране мосав- 
вар», правительство США решило 
создать в Багдаде организацию, 
которая явится связующим зве

ном между странами — участни
цами багдадского пакта и прави
тельством США. Руководить орга
низацией будет советник амери
канского посольства в Ираке.

Советский проект 
металлургического завода 

представлен правительству Индии
Заместитель министра черной 

металлургии СССР В. Б. Хлебни
ков посетил секретаря министер
ства железа и стали Индии Бут- 
халингама и передал ему оконча
тельный вариант проекта метал
лургического завода в Бхилае, 
который будет построен с по
мощью Советского Союза. В. Б. 
Хлебников посетил также минист
ра железа и стали Кришнамачари.

(ТАСС).

ЛОНДОНСКИЕ ГАЗЕТЫ 
0 ПОЛИТИКЕ АНГЛИЙСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА НА КИПРЕ
ЛОНДОН, 10. (ТАСС). Вчера 

некоторые лондонские газеты опуб
ликовали статьи, посвященные по
литике английского правительства 
на Кипре.

«Ньюс кроникл» поместила ста- < 
тью своего специального коррес- ' 
пондента Стивена Барбера, кото
рый находится на Кипре. Как за 
являет Барбер, положение на Кип
ре является сейчас более злове
щим, чем когда бы то ни было. 
Вместо политического урегулиро
вания там возник тупик. Никакая 
секретная дипломатия не может 
скрыть того факта, что единствен
ный реальный выход из создавше
гося положения заключается в 
том, чтобы Англия отказалась от 
своей нынешней позиции... Вместо 
этого, подчеркивает Стивен Бар
бер, английские власти «покрыва
ют остров проволочными заграж
дениями, вводят комендантский 
час, коллективные штрафы и телес
ные наказания, применяют воен
ные репрессии, которые становятся 
все более кровопролитными».

В редакционной статье «Ньюс 
кроникл» отмечает враждебное от
ношение киприотов к колонизато
рам и пишет, что «никакая воен
ная база не может быть полностью 
эффективной во враждебно на
строенной страде»... «При нынеш
нем же положении, — добавляет 
газета, — Англия стоит на грани 
сумасшествия или трагедии или 
того и другого вместе».

«Дейли миррор» помещает ста
тью лейбориста — члена парла
мента Ричарда Кроссмэна, кото
рый пишет: «Прежде всего, не сле
дует отказывать населению Кипра 
в праве на самоопределение. Рано 
или поздно это право ему придет
ся предоставить».

Роман польского писателя Кази
межа Брандыса «Граждане»*) от
носится к произведениям, которые 
советский читатель встретил с осо
бым интересом. Это — пятое круп
ное произведение молодого писате
ля.

Если цикл романов К. Брандыса 
(«Между двумя войнами», «Сам
сон», Антигона», «Троя—откры
тый город», и «Человек не уми
рает», написанных в период 1947 
—1951 гг.), рассказывает о до
военной Польше, то его ро
ман «Граждане» повествует о 
послевоенной Польше, освобож
денной от фашистского ига с по
мощью братского русского народа. 
Это — роман прежде всего о лю
дях, которые в процессе строитель
ства новой Польши сбрасывают с 
себя груз и привычки прошлого, 
перековывают свое сознание и ста
новятся гражданами страны на
родной демократии.

Роман открывается картиной, 
встающей из руин столицы Поль
ши — Варшавы. Здесь, на одной 
из окраин, началось грандиозное 
строительство рабочего поселка 
«Новая Прага-111». Кругом еще 
много развалин, люди пока что 
живут в землянках и лачугах, но 
они непоколебимо уверены, что 
впереди комфортабельные, много* 
этажные дома, жизнь, непохожая 
на все канувшие в вечность годы. 
Они знают, что их соседям — рус
ским людям, было не менее труд
но в первые годы Советской вла
сти, но они все вынесли, выстоя
ли и теперь живут счастливой 
жизнью. Многое в романе — уже 
пройденный этап. Изменилась не 
только сама Варшава, много пере
мен за последние 10 лет произо
шло в жизни польского народа. С 
этой стороны роман в какой-то ме
ре — история, но история, зову
щая к новым успехам, к новым 
победам. Герои романа—«Гражда
не» (разумеется, не все) упорно 
пробиваются к свету и истине и 
становятся подлинными строителя
ми социализма.

В романе «Граждане», мы бы 
сказали, нет, если можно так 
выразиться, центрального героя. 
Их много — лучших представите
лей Польского народа. Одним* из 
них является старый каменщик Ми
хаил Кузьнар, вышедший из фа
шистского лагеря смерти таким 
же, каким он вошел туда: прямым 
и честным. Кузьнар поставлен пар
тией руководить большим строи
тельством. Не сразу нашел он се
бя, не сразу постиг происходящее. 
У него были даже разногласия с 
секретарем партийной организации 
Тобишем. Но, как человек исклю
чительной честности, он и в эти 
минуты не может не отметить вы
сокой преданности Тобиша народ
ному делу и, наконец, понимает: у 
него с Тобишем — один путь.

Трудный путь прошел учитель

*) Казн меж Брандь: с. «Граждане». 
Роман-газета №№ 9(117) и 

10 (118*). 1955 год.

ЧАСЫ «
На Пензенском часовом заводе 

создан отдел новой техники. Здесь 
Проектируют новые часовые меха
низмы и внешнее оформление ча
сов.

На предприятии изготовляется 
оснастка для массового производ
ства новых наручных часов «Вес
на», сконструированных молодым 
инженером Г. Б. Васильевой. Этим 
часам придается круглая форма,

Ежи Моравецкйй. Нелегко ему бы
ло сбросить груз мелкобуржуазной 
философии и «моральных реф
лексов». Он в результате непра
вильного понимания гуманности к 
какой-то степени допустил близо
рукость с Дзялынцем,—прожжен
ным врагом новой Польши, и ост
ро переживает эту близость, би
чуя себя за нее, когда слушает по 
радио судебное дело разоблачен
ного врага.

Хороши в романе молодые лю
ди — строители социалистической 
Польши. С большой любовью вы
писаны портреты Стефана С венс
кого, Антона Кузьнар а, Юзека 
Вейса и милой девушки — Агнеш
ки. Они—сильные и бодрые, их 
порывы устремлены только вперед.

Среди молодежи несколько особ
няком стоит журналист Павел 
Чиж. Он, как и другие, горит 
стремлением приносить пользу ро
дине. Но в его жизни происходит 
крупная ошибка. Как корреспон
дент варшавской газеты, Павел пе
чатает репортаж с высокой оцен
кой работы завода «Искра». В ре
зультате поверхностного подхода к 
делу в репортаже незаслуженна 
опорочен честный рабочий Баль- 
цеж, а вредитель Гибневич — 
обелен; опорочен и журналист 
Зброжек.

Произошло это потому, что Па
вел поддался влиянию замаскиро
ванного врага — заместителя ре
дактора Лэнкота.

Не сразу прозревает Павел. Про^ 
зрение куплено им дорогою ценой. 
На какое-то время Павел отказы
вается даже от любви к Агнешке 
Но его исцеляют опыт, новые поез
дки на завод «Искра», где теперь 
он увидел во всей духовной красо
те облик скромного сварщика 
Бальцежа. После этого Павел 
возвращается к Агнешке, ибо мо
лодой человек теперь сам чувству
ет, что стоит на честном путя 
служения своей обновленной роди
не.

Роман «Граждане» — глубок© 
оптимистическое произведение, 
наполненное глубокой верой ш~ 
победу дела всего народа, в побе
ду коммунизма. Символически 
звучит финал произведения: «А 
на улице свет не гас. Под ве
сенним небом, на котором шепта
лись звезды, фонари кротко ози
рали дома, людей, шумные пло
щади, где не утихал топот каб
луков. И долго еще в эту ночь- 
варшавяне, не помня о трудных 
днях, веселились, танцевали I? 
праздновали свои победы».

Роман «Граждане», как и пре
дыдущие ромоны К. Брандыса, вы
соко оценен в Польше: автору 
присуждена Государственная пре
мия второй степени.

Познакомившись и полюбив ге
роев романа «Граждане», творцо» 
возрожденной Польши, советский 
читатель закроет книгу с желани
ем вновь встретиться с ними ш  
новом созидательном этапе.

Г. Кремнев.

ВЕСНА»
они миниатюрны, изящны. Их ме
ханизм на 17 рубиновых камнях 
рассчитан на высокую точность 
хода, оснащается противоударным 
устройством.

Выпуск новой партии часов 
«Весна» коллектив предприятия 
приурочивает к открытию XX 
съезда партии. (ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР:
13 декабря

А. Штейн 
«ПЕРСОНАЛЬНОЕ ДЕЛО»

Начало в 8 час.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художестве нный» 

Новый художественный фильм 
«КРОВАВАЯ ДОРОГА» 

«Звезда»
Днем

«МОРСКОЙ охотник» 
Вечером «ТЕНЬ И СВЕТ»

Животноводческому товариществу Центрального района 
требуется заместитель старшего бухгалтера

с совмещением должности кассира. Оплата — по смете. 
Обращаться: ул. Верхне- Пионерская, 43-а.

(3 -3 ) .

Кинотеатру «Звезда» 
требуется дворник. 

Справиться в конторе кино
театра.

Серебряков Федор Иванович, про
живающий в г. Сызрани, Октябрь, 
ский район, улица Аносова, 21, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Серебряковой Марией Ро
мановной, проживающей в г. Сыз
рани, Октябрьский район, улица 
М. Горького, 185.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Октябрьского райо
на гор. Сызрани.

Малышев Александр Федорович, 
проживающий на Кашпирруднике, 
улица Пожарского, 3, возбуждает  
дело о расторжении брака с Малы- 
шевой Александрой Федоровной, 
проживающей в гор. Сызрани, За- 
усинская улица, 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка П ро  
мышленного района г. Сызрани.
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